

あなたも わたしも 大切な ながさかっこ 聴き合っ 話し合っ ともに学ぼう !

ながさかっこ



ながさかしょうがっこう 長坂小学校だよりNo.8 2024年10月発行 発行責任者：校長 國分 孝明

10月の後半に入り、秋らしい日が続いています。とはいえ、いつもより暖かいようで紅葉の見ごろも例年より遅くなりそうです。

さて、子どもたちの様子はと言いますと「大空にひびけコンサート」において絶賛練習中です。クラスのみならず声を合わせたり、音を合わせたりと1学期の運動会とはまた一味違う団結を見せてくれています。おりしも「芸術の秋」ということもあって11月23日の本番には、子どもたちからのステキな芸術作品をお届けいたします。

「〇〇の秋」と言いますと「スポーツの秋」「勉強の秋」「食欲の秋」と様々です。この間、学校では「読書の秋」を推奨いたします。最近では読書離れが進み、読書の時間が年々少なくなっているとの報道がありました。習い事やスマホの利用などで読書の時間が削られているようです。学校では図書室の時間などを利用して、この期間に今一度、読書のよさに触れたいと考えています。お家の方でも15分ほどでいいので、家族みんなで読書をするといった時間を設けてみてはいかがでしょうか。秋の夜長に「しーんとした時間」が流れることで、虫の声など秋の風物詩に気づくこともあるかもしれません。

おもちゃまつりに向けて (2年生)



2年生は、9月から生活科で「うごく うごく わたしのおもちゃ」の学習をしています。

まず、9月13日オープンスクールの日にみんな同じおもちゃ「ぴよんコップ」を作りました。そのあと、自分の作りたいおもちゃを作りました。

家から持ってきた空き容器やトレイなどを使って「とことこ車」「ころころころん」「ロケットポン」「ヨットカー」などを作りました。

最後はいよいよ、1年生を招待しての「おもちゃまつり」です。来週の28日(月)に1年2組、31日(木)に1年1組のみなさんに来てもらって、体育館で行います。「おもちゃ」は1年生に遊んでもらうために、多めに作りました。景品の折り紙を作ったり、役割分担を決めたりもしました。今週は、うまく1年生を案内するためのリハーサルをしています。

2年生の子どもたちは、昨年、自分たちが1年生の時に招待されたことをよく覚えていました。とても楽しかったそうです。だからこそ、自分たちも、1年生を楽しませてあげたいと一生懸命、準備をしています。 ↓ 手作りのおもちゃたち ↓



↓ 厳島神社でパチリ



みとあ 認め合うことの大切さを! (4年生)

4年生では2学期の始めに『ふたりのサンドウィッチ』という絵本を使って、人や国によって感じ方や文化のちがいがあることや、ちがいがあっても認め合うことが大事ということを学びました。授業のふりかえりでは、子どもたちから「考え方や文化がちがっても認め合えばどんな人も仲良くなれると思った。」「最初はうまくいなくても、相手のことを知ろうとすることで分かり合えると思う。」「ちがいがあって当然。外国の人と仲良くなりたいと思った。」「友だちや家族をもっと大切にしたいと思った。」など、様々な意見があがりました。学習を通して学んだことや考えたことを自分の生活を振り返りながら友だちと真剣に伝えあう姿は、大変ほほえましかったです。

2学期後半では、性の多様性についての学習や車いす体験などを通して、「すべての人にやさしい町づくり」について学んでいきます。学んだことを活かして自分たちにはどんなことができるのか、みんなで考えていきたいと思ひます。



へいわがくしゅう 平和学習の集大成 (6年生)

6年生は9月20日(金)、21日(土)に、広島へ修学旅行に行ってきました。出発までには、平和学習で79年前に広島に落とされた原子爆弾のことで学んでいきました。平和記念公園に到着し、原爆の子の像の前で慰霊祭を行いました。子ども達はみな、

真剣な顔で平和を祈っていました。また、被爆者の方からお話を聞かせていただきました。原爆当日の日のこと、学校は原爆で傷ついた方々の避難所となったこと、隣の家に住んでいた綺麗なお姉さんのやけどのこと、そしてご自身の原爆症のこと……それらのお話から、戦争の悲惨さと平和の尊さがひしひしと伝わってきました。伝えてくださる思いや内容1つ1つを聞き逃さまいと、みなメモを一生懸命にとっていました。迫田さんは「今日はみなさんに平和の種を渡します。この種を育ててほしい」とメッセージを届けてくださいました。

修学旅行から帰ってからは、下級生に平和について学んだことを伝えるために、クロームブックでのスライド作成にとりくみました。

下級生には、今の平和を守るために、自分の周りの人を大切にすること、世界の情勢や政治に関心をもつことなど、自分のできることや思いを伝えることができました。

